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■天下体育

四年等待，中国体操男团重返亚
运冠军奖台！

2018年雅加达亚运会体操男子
团体决赛22日在印度尼西亚雅加达
国际展览中心进行，中国队以260.95
分力压劲敌日本队夺冠，韩国队
247.4分收获铜牌。

1974年至2010年，中国体操男
队连续获得十届亚运会体操团体冠
军，但四年前的仁川亚运会，“十连
冠”被日本队终结，四年后，中国队无
疑希望在雅加达打个“翻身仗”。在
20日的资格赛中，中国队就以绝对优
势摘得头名，日本队总分落后5.1分
排第二。

22日的男团决赛争夺，中国队与
日本队分在同组，按照赛制安排，两
队队员交替上场比赛。中国队派出
林超攀、肖若腾、邹敬园、邓书弟、孙
炜等5名主力队员；日本队则派出由
野野村笙吾、谷川翔等小将领衔的二
队。

中国队遭遇了一个并不是很好
的开局。首个项目自由操，肖若腾、
林超攀、邓书弟出战，三人在比赛中
的动作都有些许瑕疵，林超攀在完成
最后一个落地时没有站稳，向后退了
几步；邓书弟在一次腾空落地时脚踩
出界外。而日本队的三名选手发挥
相对出色。

第一轮比赛结束后，日本队获得
42.15分暂列8支决赛队伍第一，中
国队仅41.05分，甚至落后于刚结束
跳马项目的乌兹别克斯坦队。

从第二个项目鞍马开始，中国队
就开启了“逆袭”之路。小将邹敬园
以一套流畅的动作拿到了14.75分，
接下来登场的日本选手长谷川智将

不慎“落马”，经申诉，最终拿到12.5
分。之后上场的孙炜、肖若腾趁势追
击，分别拿到了 15.15 分和 14.35
分。第二轮比赛结束，中国队85.3分
来到榜首，反超日本队3分多。

在之后的吊环、跳马、双杠比赛
中，中国队不断扩大领先优势。小将
们越战越勇，邹敬园在双杠项目上拿
到了全场最高的16.1分。最后一个
单杠项目，日本选手长谷川智将、前
野风哉先后从杠上摔下，而孙炜、林
超攀、肖若腾凭借稳定的、高水平的
发挥，将冠军奖牌牢牢锁定在中国队
手中。最终，日本队总分落后中国队
12.4分获亚军。

中国队队长林超攀在赛后接受
记者采访时表示，全队今天发挥得非
常好，“我自己有两项表现一般，我的
队友们非常给力，把我没有提起来的
分补回去了”。林超攀在20日男子
个人全能比赛中刚刚收获冠军。

“虽然说我们这次亚运会拿了冠
军，但不代表我们世锦赛和东京奥运
会能拿冠军，只是觉得这是一个很好
的开头，可能会让我们更有信心。回
去之后，我们还是要把优势加强，再
弥补弱点，我觉得未来会很有希望
的。”林超攀说。

中国体操队领队叶振南对男队
取得的成绩表示肯定，同时也指出要
客观看待不足，“今天只是我们新周
期第一次团体对决，有可取之处，也
有不足的地方，我们还有弱项，比如
自由操，我们的整体实力还是有缺陷
的，不能为这个牌子沾沾自喜。要看
到自己的不足，在训练上增强竞争
力，这样我们才有实力向日本发起冲
击。” 据新华社电

中国体操男团重返亚运冠军奖台

22日，第18届雅加达亚运会羽
毛球女团决赛在中日之间展开。年
轻的中国队因实力不足，以1：3负于
今年尤伯杯冠军日本队，无缘亚运六
连冠。日本队则是继1970年以来再
度获得亚运会女团金牌。

小将陈雨菲作为第一单打迎战
日本名将山口茜。首局21：15顺利
拿下后，陈雨菲在第二局打得更加主
动，连续扣杀将比分拉开至9：3，之后
场上出现一个争议球。陈雨菲扣球
被判罚出界，当即向裁判提出异议。
但这并没有影响陈雨菲的状态，之后
一直压制对手，最后连赢5分以21：

12为中国队先拿下一分。这一分点
燃了实力略逊一筹的中国队获胜的
希望。

赛后郑雨表示，这是她们第一次
与松友美佐纪/高桥礼华交手，赛前
做了很多准备，想去拼对手，但还是
失误比较多。“目前国羽女队确实遇
到一些挑战，但这并不代表我们不
行，还是要去完善自己吧。”她说。

黄东萍说：“实力来看其实大家
差不多，但信心上可能没有对方足，
底气不太够，打到多拍回合时总是我
们耐心不够先失误。”

据新华社电

国羽女队无缘亚运六连冠

青年报记者 蔡创

本报讯 本周日，申花将在主场
迎战升班马北京人和，经历了上一
个客场的惨败，球队急需用一场胜
利来提升球队的士气。而瓜林的伤
愈复出，无疑为最终取胜又增添了
一笔砝码。

瓜林是在7月28日申花主场对
阵北京国安时受伤的，赛后瓜经过核
磁共振检查，显示腿部肌肉有轻微拉
伤，要休息三周的时间。在此期间，
瓜林共缺席了申花与山东鲁能、长春
亚泰、上海上港、贵州恒丰和河北华
夏幸福五场比赛。从球队战绩来看，
在这五场比赛中，申花队仅仅取得了
1胜1平3负的战绩，这也体现了瓜
林之于球队的重要性。

经过近一个月的恢复，瓜林的拉
伤已经有了很大程度的恢复，并且已
经开始参与球队的训练，“瓜林目前
恢复得可以说还是不错，但能否赶上
周末的比赛还要再看看这两天的训
练情况。”申花一位队内人士说道。

在瓜林受伤的这段时间，吴金贵
在后腰位置的排兵布阵上做出了多
种尝试，比如将队长莫雷诺后撤和孙
世林搭档双后腰。而在与长春亚泰

的比赛中孙世林染红停赛后，又试图
将栗鹏上提到后腰位置，但效果都不
理想。并且由于队长莫雷诺回撤顶
替瓜林的后腰位置，让罗梅罗出任前
腰，也同样没有取得理想的效果。如
果瓜林能够回归，解放莫雷诺回归到
前腰的位置，对于申花的进攻同样也
是利好消息。

而对于申花来说还有一个好消
息便是登巴巴的伤情。在与河北华
夏幸福的比赛进行至第62分钟时，
登巴巴因为一次防守中被对手大腿
顶撞，无法坚持而被替换下场。据了
解，登巴巴的这次受伤仅仅只是硬
伤，经过简单治疗和休息后，疼痛感
便已经缓解。这两天，登巴巴在队医
的帮助下进行进一步的观察和积极
的康复治疗，他在周末出场应该问题
不大。

不过即便瓜林复出，申花要想在
主场轻易取胜也绝非易事，因为北
京人和刚刚在京城德比中3：0大胜
领头羊北京国安，可谓士气正旺。
并且仍在为保级而战，取胜的欲望
丝毫不会减少。而瓜林在复出后状
态如何，球队的定位球防守是否改
善？这些都将是申花在主场能否取
胜的关键。

瓜林回归，申花主场欲止颓

青年报记者 张逸麟

本报讯 每年的盛夏对于上海上
港来说都是一次挑战，不过在这个8
月，上港取得了4胜1负的战绩，虽然
客场对阵大连一方的比赛输得有些
窝囊，但球队迅速调整了状态，以一波
3连胜重回联赛榜首。与往年相比，
今年的单线作战在客观上让球队的
体能问题得到了一些缓解，不过更重
要的是球队的心态调整得不错。从
胡尔克到颜骏凌都表达了一个观点，
既然有了目标，就不要想太多，球一场
一场去踢，结果总不会太差。

颜骏凌认为，较之前一个月，上
港在8月最显著的变化是心态，随着
这波三连胜，球队的士气和自信都有
了很大的提高。争冠是上港的目标，
不过颜骏凌表示：“当我们总想着要
保住一个位置的时候，可能会对自己
压力太大。还是要像之前一样，一场
一场去踢，每场比赛都争取拿下的
话，我相信到最后成绩不会太差。”

外援胡尔克也认为，之前与大连
的比赛踢得不是很顺畅，但接下来的
每一场比赛上港都会去全力争取3
分，“联赛很漫长，所以对我们来说，
随时都要提高，无论是明天、未来一
周或者明年，每天的日常工作中，都
要去纠正训练中出现的错误，一点点
去提高。”

近来武磊状态火热，他和吕文君
包办了近两场比赛上港的全部6粒
进球，另一方面上港的外援似乎火力
有些不济。其中胡尔克这个赛季的
进球数与上赛季相比要下降了许多，
这与佩雷拉对他的定位有很大的关
系。胡尔克确实减少了单干的次数，
参与防守的力度也在加大，胡尔克表
示自己已经适应了这些变化，“我和
佩雷拉认识很久了，他当然熟悉我的
个人能力和位置。我在场上的位置，
取决于首发时候哪些球员在。不管
我靠前，还是靠后，都希望能够帮助
队伍。其实，包括我的队友也都是这
么做的。”

胡尔克也谈到下一场主场对阵
建业的比赛，武磊将会因为累计黄牌
而停赛，但胡尔克对此并不担心，他
表示球队上下会严格执行主帅的部
署，每个人只要上场就会全力帮助球
队取胜。

夏休期后，中超的外援有了不小
的变化，维特塞尔、莫德斯特这些大
牌外援纷纷离开中超，不少外援都表
示，很难适应在中国的生活。但也有
一些外援的适应能力很强，前国安外
援马季奇已经去中国足协担任职务，
帕托、姆比亚等外援对于环境和文化
的融入也非常出色，而胡尔克也是其
中之一，他和他的家人在上海生活得
很愉快。

保持好心态，上港不惧盛夏

胡尔克：每一天都要进步

葡超本菲卡队21日晚在2018-
2019赛季欧洲冠军联赛附加赛首回
合中坐镇里斯本光明球场，在场面占
优的情况下1：1被希腊球队帕奥克
逼平。

双方次回合比赛将于29日移师
希腊塞萨洛尼基进行。本次附加赛
的胜者将晋级欧冠联赛小组赛，失利
的一方则将参加欧罗巴联赛小组
赛。 据新华社电

欧冠附加赛 本菲卡主场平

中国队成员在赛后合影。 新华社 图


